
 

Дорогие  
читатели! 

Номер 70 студенческой газеты «Орфей» посвя-
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кабре. За этот период пресс-центр газеты посе-
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Пресс-центр газеты поздравляет сотрудников 
и студентов колледжа с наступающим  
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НОВОГОДНЕЕ РАССЛЕДОВАНИЕ 

Кристина Барышникова 4 курс ТМ: 
1. Я считаю, что Новый год – это самый семейный 
праздник, который придумало человечество. Поэтому, 
естественно, его нужно отметить в кругу родных 
и близких. 
2. Тот, который сочетается с бокалом шампанского. 
3. Желаю в этом году поменьше «дракониться», по-
больше читать «Орфей», не оставлять на завтра то, что 
можно сделать сегодня. И будьте в конце концов счаст-
ливы! Не обращайте внимание на все обстоятельства 
и наслаждайтесь моментом. 

Регина Кашапова 2 курс ОСИ: 
1. Я планирую отмечать Новый год с родителями.  
2. Оливье, люблю его! Но, думаю, крабовый тоже 
вкусный. 
3. Удачи в новом году! Здоровья и сил!!!  

Эсмира Агаева 2 курс Ф: 

1. Планирую отметить в кругу близких мне людей. Не 
спать ночами и разговаривать о всяком интересном и не-
интересном с родными, играть в настольные игры и ку-
шать новогодние вкусности. Ну и, конечно же, нельзя 
обойтись без занятий музыкой. Буду учить программу. 
2. Оливье!!! 
3. Забудьте все невзгоды и просто насладитесь этим 
праздником. Всё в жизни решается и движется в лучшую 
сторону, даже если бывают огромные потери или неудачи. 
Отвлекитесь немного и насладитесь жизнью, словите но-
вые эмоции и ощущения, они уж точно останутся надолго. 

Лиана Корешкова 4 курс ТМ: 
1. Я планирую встретить Новый год дома в кругу самых 
близких людей. Вероятно, повторится прошлогодняя си-
туация, когда через 20 минут после боя курантов я уже 
спала. 
2. На мой взгляд, самый вкусный новогодний салат – это 
оливье. Несмотря на то, что моя бабушка – повар и у нас 
на новогоднем столе всегда множество вариаций различ-
ных салатов, он остаётся фаворитом. 
3. Хочется, чтобы 2024 год научил нас радовать себя, 
окружающих, чтобы было больше внутреннего спокой-
ствия, крепких моральных сил и, конечно же, здоровья. 
Здоровье для музыканта, в первую очередь, важно. 
И пусть рядом будут только ваши люди – люди, которые 
полностью вас понимают и стремятся туда же, куда и вы. 

Пресс-центр газеты провел опрос среди студентов 
и преподавателей колледжа и узнал, кто как готовится 
к празднованию Нового года. 
1. Как вы планируете отметить грядущий Новый год? 
2. Какой новогодний салат самый вкусный? 
3. Ваше пожелание нашим читателям. 

Полина Жох 4 курс ОСИ: 
1. Тихо и спокойно, желательно. 
2. Приготовленный мамиными руками. 
3. Отдыхайте, успевайте и позаниматься, и погулять! 

Софья Островская 3 курс ОСИ: 
1. С семьёй, а после – гулять с друзьями. 
2. У нас есть семейный салат с рыбой. 
Для меня он самый любимый. 
3. Хорошо отдохнуть! 

Полина Кривенко 4 курс ОСИ: 
1. В Екатеринбурге с молодым че-
ловеком.  
2. Оливье. 
3. Отдохните! Летняя сессия при-
несёт больше стресса. 
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Селена Дженетова 2 курс ОДиУИ: 
1. В компании близких мне людей, семьи. 
Новый Год для меня – семейный праздник, 
не привыкла отмечать его не в домашнем 
уюте. 
2. Оливье. Я его очень сильно люблю. 
3. Идите в Новый Год с уверенностью и сме-
лостью! Осуществляйте планы, пробуйте 
новое, ищите себя и будьте собой! Чаще 
улыбайтесь и сияйте! 

Сержик Давтян 2 курс МИЭ: 
1.  Новый год – очень долгожданный 
и чудный праздник для меня, и я плани-
рую отметить его с семьёй. 
2. Я всегда отделяю новогодний стол 
(даже если он небольшой) от остальных 
праздничных столов. Мой самый люби-
мый салат – морковный со сметаной 
и чесноком. 
3. Читателям желаю отлично провести 
праздник, простить должников и жить 
радостно, ведь всё в жизни временно. 

НОВОГОДНЕЕ РАССЛЕДОВАНИЕ 

Ярослав Рубан 1 курс ИНО: 
1. В кругу близких. 
2. Базовый – оливье. 
3. Желаю студентам хорошо учиться, хорошо закрыть 
сессию и любить музыку. 

Варвара Тренина 2 курс Ф: 
1. Планирую отмечать Новый год 
в кругу родных и друзей. 
2. Конечно оливье. 
3. Пусть Новый год будет напол-
нен только хорошими и радост-
ными событиями! 

Мария Атесова 2 курс ТМ:  
1. Не буду изменять себе – отмечу праздник 
с семьёй.  
2. Всё пространство моего трепетно ожи-
дающего Нового года сердца заполнено 
бесподобным единственным и неповтори-
мым винегретом! 
3. Поскольку наша жизнь полна постоянно-
го движения, перемен и насыщена эмоция-
ми, в Новом году я желаю каждому двигать-
ся в желаемом направлении, меняться толь-
ко в лучшую сторону и получать от своего 
дела удовольствие! 

Вера Николаевна Конева: 
1. Новый год я планирую встречать в кругу родных и близких людей. 
К 12 ночи обязательно пойдём к родителям, а после – встретимся 
с друзьями. 
2. Самый вкусный салат для меня – тот, который приготовит моя 
мама, потому что там главный ингредиент! Угадайте какой?!) 
3. В Новом 2024 году желаю всем не торопиться – мы всё успеем 
сделать, потому что будет на 1 день больше дней в году! 

Рубрика «Новогоднее меню от Полины Кривенко»: 
1.    Хумус с морковкой, спаржей, огурцом и сладким перцем; 
2.    Тарталетки: 
o   с творожным сыром и икрой; 
o   с паштетом из птицы (с луковым конфитюром, посыпанным кедровыми 
орешками, сверху); 
3.    Канапе: 
– груша, парма, сыр бри, руккола; 
– помидоры черри, сыр моцарелла, руккола; 
4.    Салат: креветки, крабовые палочки, ананас, гранат, пекинская капуста. 
Заправить майонезом; 
5.    Утка и baby-картофель. 
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*Fratres с латинского означает «братья». 

ТВОРЧЕСКАЯ ВСТРЕЧА С И.В. ЛЕЖНЕВОЙ 

XII Окружная творческая школа «Но-
вые имена Югры» продолжила свою 
работу для студентов отдела «Оркест-
ровые струнные инструменты», не-
смотря на состоявшееся ранее торже-
ственное закрытие. С 7 по 9 ноября 
были проведены мастер-классы с до-
центом Нижегородской консерватории 
им. Глинки – Ириной Витальевной 
Лежневой. Заключительной каденцией 
«Новых имён Югры» стала творческая 
встреча с Ириной Витальевной. 
Концерт представлял собой своеоб-
разный «мостик» между старинными 
и современными сочинениями. Твор-
ческую встречу открыли произведе-
ния эпохи Барокко – Adagio из Сонаты 
№1 для скрипки Иоганна Себастьяна 
Баха и Пассакалия Генриха Игнаца 
фон Бибера. Ирина Витальевна точно 
передала слушателям каждую деталь, 
каждый штрих этих произведений. 
Музыка XX века была представлена 
композицией «Fratres»* эстонского 

композитора – Арво Пярта. «Fratres» – 
это молитва в музыке. Композитор 
обращается к «истокам» христианской 
музыки – григорианскому хоралу. 
Чувственное исполнение этого произ-
ведения побудило слушателей затаить 
дыхание и заворожённо наблюдать за 
виртуозностью исполнительницы. 
Далее Ирина Витальевна исполнила 
произведение английского композито-
ра Ральфа Воан-Уильямса «Взлетаю-
щий жаворонок», написанное им по 
мотивам одноименного стихотворения 
Джорджа Мередита во времена Пер-
вой мировой войны. Это произведение 
представляет собой ностальгию по 
мирным временам без насилия и уни-
чтожений. 
Звук лился от плавных движений 
смычка Ирины Витальевны, имитируя 
звуки певчей птицы. Партия фортепи-
ано в лице Евгении Валерьевны 
Олейник отражала сельскую Англию 
того времени, спокойную, размерен-

ную и беззаботную жизнь. Оказалось, 
что Ирина Витальевна очень любит 
китайскую культуру, в особенности – 
музыку. Поэтому творческая встреча 
была окончена 7-ю вариациями на 
народную тему «Времена года». 
На пару минут слушатели будто пере-
неслись в китайскую деревушку, на-
слаждаясь звуками народных напевов. 
По окончании выступления солистку 
одарили долгими аплодисментами. 
Творческая встреча Ирины Витальев-
ны получилась «по-домашнему» уют-
ной и интересной, благодаря выбран-
ной для исполнения программе. С не-
терпением ждем XIII Окружной твор-
ческой школы «Новые имена Югры»! 

Афина Задыханова, 
2 курс ТМ 

Лиана Корешкова, 
4 курс ТМ 

И.В. Лежнева, концертмейстер 
Е.В. Олейник
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Открытый микрофон — это место, где 
нет границ (ну почти). Здесь зрители 
готовы увидеть вас с любым инстру-
ментом в руках или проникнуться ис-
торией, которую вы расскажете в сво-
ей песне. Здесь вы можете быть сво-
бодны от нашей критики и обязатель-
но будете тепло приняты залом.  
Вот и состоялся долгожданный, пер-
вый в истории Сургутского музыкаль-
ного колледжа, Открытый микрофон! 

Студенты, принявшие участие в кон-
церте, смогли проявить себя в новом 
амплуа и открыться публике с другой, 
порой неожиданной стороны, а также 
познакомили нас со своими коллекти-
вами. 
Поздравляем всех артистов с незабы-
ваемым выступлением, а Полину Ан-
дреевну Кузнецову с дебютом в каче-
стве ведущей! И, не теряя времени, 
приступаем к поискам платьев цвета 

фузи-вузи, которые, мы надеемся, еще 
пригодятся через год на Втором от-
крытом микрофоне! 

Мария Атесова, 
2 курс ТМ

«ОТКРЫТЫЙ МИКРОФОН» 

Е. Муромская, Л. Корешков, К. Уфимцева, А. Низамутдинова, А. Порыгина, 
К. Донецкий, В. Стуцаренко

Д. Фролов, В. Бабич

К. Карнаухова, М. Абрамова
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«54!» 

11 ноября в Сургутском музыкальном 
колледже прошел концерт «54!», при-
уроченный ко Дню рождения препо-
давателя теоретических дисциплин – 
Константина Викторовича Братанова. 
У зрителей остались приятные впе-
чатления от мероприятия, проведен-
ного столь по-домашнему – камер-
ность, знакомые лица, дорогие сердцу 
люди из прошлого.  
 Интересна и предыстория концерта – 
когда-то давно Константин Викторо-
вич был руководителем вокального 
ансамбля студентов Сургутского му-
зыкального колледжа в рамках вне-
учебной деятельности. Несмотря на 
их юный возраст, все они отличались 
высокой профессиональной подготов-
кой. Но шло время и наступил момент 
выпуска этих замечательных ребят. Он 
не прошел бесследно в жизни нашего 
именинника – у Константина Викто-
ровича наступил творческий кризис, 
который продолжался несколько лет. 
Реабилитироваться ему помогло воз-
никновение в Сургутском музыкаль-
ном колледже сообществ студентов по 
интересам: «Арт контраст», «Элек-
тронный баян», «Парнас», «Дивер-
тисмент». Вновь загорелись глаза, 
вновь появилось желание творить. Как 
следствие – организация в 2016 году 
концерта «Наша сила в единстве» 
совместно с Вячеславом Александро-
вичем Акимовым, преподавателем 
специальности «Народные инстру-
менты», руководителем ансамбля 

«Арт-контраст». Студентам вновь вы-
пала возможность принять участие 
в этом мероприятии и проявить свои 
таланты. Подобные концерты стали 
ежегодными. Казалось бы, наконец 
все наладилось. Но с наступлением 
пандемии о концерте пришлось за-
быть. Три года тишины. «…Усилиями 
какими-то очень серьезными мы в ап-
реле [2023 года] смогли все-таки про-
вести концерт. Мы не смогли наладить 
сотрудничество между сообществами 
студентов, просто не успели. Но зато, 
реализовали другую идею - пригласи-
ли хор мальчиков из Сургутского кол-
леджа русской культуры им. А.С. Зна-
менского. Мы подвиг просто совер-
шили, потому что после пандемии до 
конца не оправились» - с воодушевле-
нием рассказывает Константин Вик-
торович.  
Сам ансамбль был переименован 
в этом году и теперь носит название 
Сообщество любителей песни «Экс-
промт без границ». Само название 
предполагает участие в сообществе 
всех желающих – преподавателей, 
концертмейстеров, студентов, и даже 
людей за пределами Сургутского му-
зыкального колледжа. Миссия сооб-
щества – привлечь к концерту как 
можно большее количество музыкан-
тов, дать им возможность раскрыться 
в новой музыкальной специализации. 
В этом году связь между сообщества-
ми была полностью налажена. В кон-
церте приняли участие студенты всех 

направлений и курсов, а также препо-
даватели и концертмейстеры. 
Объем работы при подготовке концер-
та был очень большой. Для более ка-
чественной её организации в структу-
ре сообщества появились три помощ-
ника руководителя: студентка 2 курса 
ТМ Мария Атесова, студент 2 курса 
ХД Лев Моргунов и студент 2 курса 
ОДиУИ Евгений Акимов. Мария 
и Лев помогали организовать репети-
ционный процесс, А Евгений был свя-
зующим звеном между «Экспромтом» 
и «Арт-контрастом». 
И хотя не все прошло гладко во время 
выступления, никто не отменял мо-
мент спонтанности на сцене. Возмож-
но, стоило больше времени уделить 
репетиционному процессу.  Братанов 
К.В. думает об этом так: «Я себе став-
лю такую цель - я должен так подго-
товиться к репетиции, чтобы за не-
большое количество минут все-таки 
добиться того, чего я хочу. Написать 
партии таким образом, чтобы их мож-
но было прочитать с листа, с наи-
меньшими энергетическими затрата-
ми донести это все до сцены». Что ж, 
пожелаем успехов сообществу люби-
телей песни «Экспромт без границ», 
надеемся, что количество его участни-
ков будет расти с каждым следующим 
годом! 

Елизавета Кувакина, 
1 курс ТМ 

  
  

К.В. Братанов, ансамбль 
«Арт-контраст»
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Непродолжительный, но весьма эмо-
ционально насыщенный концерт про-
шёл в органном зале 20 ноября. Пуб-
лика Сургутского музыкального кол-
леджа отправила в добрый путь плея-
ду баянистов, Елизавету Сысоеву 
и Елизавету Комарову. Вместе с пре-
подавателем колледжа Ринатом Рафи-
ковичем Валиевым, а также Петром 
Мазуриком и Теймуром Мамедовым 
студенты позже выступили на концер-
те «Звёзды Югории – будущее Рос-
сии», состоявшемся 23 ноября 
в Москве на сцене Дома культуры 
ВДНХ.  

На суд слушателей было представлено 
5 номеров, и в каждом из них артисты 
смогли проявить мастерство ансам-
блевого исполнительства. «Вишенкой 
на торте» стал заключительный «Сказ 
о Тихом Доне» В. Семенова – по-
истине зрелищное произведение, в ко-
тором воедино слились восемь баянов 
и аккордеон. И конечно, музыканты, 
«общаясь» друг с другом во время 
исполнения, буквально проживали 
полилог*, заключенный в парти-
туре, по-живому улыбаясь и не сдер-
живая своей выразительной мимики. 
В заключении концерта, публике был 

продемонстрирован традиционный 
хореографический «коронный номер», 
который не оставил в зале равнодуш-
ных.  
Концерт прошел на одном дыхании, 
«зарядив» яркостью звуковых красок 
не только слушателей, но и самих ис-
полнителей. 

Мария Атесова, 
2 курс ТМ 

8 декабря в Органном зале Сургутско-
го музыкального колледжа прошел 
концерт «Ямальская фантазия», при-
уроченный к 35-летию оркестра рус-
ских народных инструментов ДШИ 
города Муравленко. В мероприятии 
участвовали солисты Бронислав Се-
мичов (бас-балалайка), Игорь Сергеев 
(саксофон), Марина Мухаррямова 
(флейта), Анастасия Рудикова (вокал) 
и Александр Мамчур (баян). В про-
грамму концерта вошли произведения 
Ф. Шуберта, Ф. Шопена, К. Орфа, 
А. Пьяццоллы, Д. Миё, А. Хачатуряна. 
Первым номером прозвучала нежная и 
возвышенная «Ave Maria» Ф. Шубер-
та, которую исполнил Игорь Сергеев 
(саксофон) в сопровождении оркестра 

народных инструментов. А всемирно 
известное «Либертанго» Астора 
Пьяццоллы, не оставило равнодуш-
ных в зале, покорив сердца слушате-
лей с первых аккордов.  Следующее 
сочетание оказалось очень необыч-
ным, но от того и интересным. Из-
вестная прелюдия e-moll великого 
польского композитора Ф. Шопена 
приобрела новое воплощение в ис-
полнении Бронислава Семичева (бас-
балалайка).  Зажигательной и яркой 
кульминацией стал «Танец с саблями» 
из балета «Гаянэ» Арама Хачатуряна. 
В завершении концерта выступил ху-
дожественный руководитель, дири-
жер, аранжировщик и идейный вдох-
новитель коллектива — Александр 

Михайлович Мамчур (баян) с «Кон-
цертной бурлеской» Александра Жур-
бина, русской народной песней «Ой, 
да ты, калинушка» и «Эйфорией» Ай-
дара Гайнуллина. Концерт получился 
очень динамичным, солисты и оркестр 
подарили слушателям возможность 
насладиться музыкой разных жанров 
и эпох.  
Поздравляем оркестр русских народ-
ных инструментов ДМШ г. Муравлен-
ко с 35-летием и желаем коллективу 
вдохновения и процветания! 

И СМЕХ, И МЕХ 

КОНЦЕРТ «ЯМАЛЬСКАЯ ФАНТАЗИЯ» 

Афина Задыханова, 
2 курс ТМ

*Полилог – разговор нескольких людей
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«ДРУГИЕ КОНЦЕРТЫ» В СТЕРХЕ 

Галерея современного искусства 
«Стерх» в течение 15 лет не просто 
радует искушенных слушателей воз-
можностью насладиться музыкой раз-
ных эпох, но и знакомит их с неиз-
вестными для многих фамилиями, 
а также работами наших современни-
ков.  
Два вечера подряд, 8 и 9 декабря в Га-
лерее проходили «Другие концерты», 
где были представлены сочинения 
современных композиторов. Мне уда-
лось посетить первый концерт, про-
грамма которого включала произведе-
ния для баяна с электроникой А. Над-
жарова, А. Светличного, О. Боне, 
Е. Хмелевской и Х. Мукаи. В каждом 
из сочинений так или иначе был за-
действован экран, а в последнем но-
мере – «Магнолия» – виолончель.  
Во время исполнения этих произведе-
ний не используются привычные нам 
ноты, распечатанные на белых листах 
и аккуратно вложенные в папочку. Для 
того, чтобы стало возможным сыг-
раться с электроникой, была разрабо-
тана целая «экосистема», заключенная 
в приложении на планшетах музыкан-
тов. Там с хирургической точностью 
выверенно время, за которое исполня-
ется текст, умещенный на одной стра-
нице, встроен таймер и прочие необ-
ходимые функции. И это мы еще не 
говорим о нотации современных при-
емов игры на баяне и струнно-смыч-
ковых инструментах, различающихся 

от композитора к композитору и тре-
бующих отдельного изучения!  
Кто же берется за работу над такой 
сложной во всех смыслах музыкой? 
С 2006 года при Московской консер-
ватории им. П.И. Чайковского дей-
ствует Центр электроакустической 
музыки, специалисты которого зани-
маются не только исполнением, но 
и изучением и систематизацией исто-
рии и теории электроакустической 
музыки, а также созданием специали-
зированных пособий и организацией 
просветительских мероприятий в сво-
ей области. На сцене «Стерха» высту-
пили Николай Попов (электроника, 
видео), Венедикт Пеунов (баян) 
и Юлия Мигунова (виолончель). 
Несмотря на то, что я знакома с про-
изведениями современных композито-
ров, такой концерт мне довелось посе-
тить впервые, и, переслушав произве-
дения, которые «срезонировали» 
с моим внутренним миром, могу заве-
рить: запись не идет ни в какое срав-
нение с богатым, мощным живым зву-
чанием акустических инструментов 
и электроники. И, вне зависимости от 
степени подготовленности слушателя, 
представленная программа, я уверена, 
по-своему впечатлит каждого, став 
глотком свежего воздуха в музыкаль-
ном пространстве. Очень радует, что 
в Сургуте представлена возможность 
соприкоснуться с современной акаде-
мической музыкой вживую, и, на мой 

взгляд, использовать ее стоит каждому 
профессиональному музыканту (и не 
только), чтобы «подышать» – обога-
тить свои слуховые впечатления 
принципиально новыми, выбивающи-
ми из колеи созвучиями.  
Пообщавшись с другими слушателя-
ми/зрителями, я заметила, что те, кто 
придерживается мнения, схожего 
с моим, даже выделяют ровно те же 
произведения, что «зацепили» меня. 
Как бы физически тяжело местами ни 
было воспринимать эту музыку, то, 
как филигранно композиторы вопло-
тили замысел в своих сочинениях, не 
оставило равнодушными тех, кто им 
проникся.  
Однако такая элитарная музыка, ка-
кую исполняют артисты ЦЭАМ, при 
всей своей сложности и относительно 
нотации, и относительно исполнения, 
также сложна и для восприятия, из-за 
чего неподготовленные слушатели 
либо не ощущают целостности этих 
композиций, либо вовсе отвергают их, 
не желая переживать дискомфорт, ис-
пытываемый при прослушивании. 
Кроме того, некоторые отметили, что 
осмыслить происходящее им помешал 
языковой барьер.  
И тем не менее, большая часть посе-
тивших концерт оценивает этот опыт 
как интересный, а также значимый 
для увлеченных современной музы-
кой.

Мария Атесова, 
2 курс ТМ

Ю. Мигунова

В. Пеунов Фото с сайта: https://www.siapress.ru
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ЗНАКОМСТВО С КОРОЛЕМ ИНСТРУМЕНТОВ 

Участники концерта-лекции «Орган и его друзья»

В субботу, 9 декабря, в Органном зале 
Сургутского музыкального колледжа 
состоялась концерт-лекция «Орган 
и его друзья». 
Концерт открылся произведением 
И.С. Баха «Токката ре минор».  
На концерте ведущие познакомили 
слушателей с историей создания орга-
на. Этот инструмент в Сургутском 
музыкальном колледже появился 
в 1997 году и это первый орган в Хан-
ты-Мансийском автономном округе. 
Удивительно, что такой мощный ин-
струмент появился в III веке от много-
трубчатой флейты и флейты Пана.  
Орган – один из самых сложных му-
зыкальных инструментов. Слушате-

лям показали строение инструмента и 
рассказали интересные факты про 
него. У органа до 30000 труб и многие 
из них имеют свое название. Так же 
у него может быть более двухсот ре-
гистров, такой орган относят к гиган-
там. Орган Сургутского музыкального 
колледжа относят к малым. У органа 
бывает несколько клавиатур, а также 
клавиатура, на которой играют нога-
ми.  
На этом концерте демонстрировали 
органные произведения студенты 
3 курса специальности «Фортепиано». 
Помимо сольных номеров, музыканты 
играли и в ансамбле. Хочется отме-
тить, что слушателям предоставилась 

возможность услышать, как звучит 
орган с другими инструментами: 
с трубой , флейтой , скрипкой .       
Слушатели наслаждались музыкой 
И.С. Баха, И. Пахельбеля, Д. Буксте-
худе. А квартет завершил концерт-
лекцию. Слушатели, среди которых 
были как взрослые, так и дети, оста-
лись под большим впечатлением от 
концерта. 

Алена Белошапко, 
Ангелина Бабешко, 

1 курс ТМ 

Приближается конец года, а это зна-
чит, что заканчивается учеба и начи-
наются праздники. Предновогодний 
заряд веселья подарили зрителям 
юные участники недавнего концерта.  
20 декабря состоялся отчетный кон-
церт Сектора педагогической практи-
ки отдела "Музыкальное искусство 
эстрады". В нем приняли участие так-
же и студенты Сургутского музыкаль-
ного колледжа.  
В программе прозвучали известные 
всем песни, в том числе новогодней 
тематики. Зажигательные номера за-
ставляли  хлопать в такт музыке. 

Порадовали сольные исполнители: 
Ева Голубева, Елена Шилова, Верони-
ка Владыкина, Валерия Вахитова, 
а также вокальные ансамбли: «Сол-
нечные нотки», «Звездочки», «Вол-
шебные жемчужинки», «Созвучие», 
дуэт Евгения Костина и Рены Кязы-
мовой. 
Не смотря на явное волнение, все 
справились с выступлением, которое 
подразумевало не только вокальное 
исполнение, но и ряд других задач, 
например, хореографическое сопро-
вождение. 

Особенно завела публику маленькая 
звездочка - Ева Голубева. Она выходи-
ла на сцену не один раз, в том числе 
и в составе ансамбля. Очень ярко ис-
полнила песни «Любочка» и «Черный 
кот». 
В заключение концерта песня «Новый 
год к нам придет», прозвучавшая 
в исполнении ансамбля «Созвучие», 
а также поздравления ведущих утвер-
дили праздничный настрой. 

Алина Тазетдинова, 
 3 курс ТМ  

КОНЦЕРТ СЕКТОРА ПЕДАГОГИЧЕСКОЙ ПРАКТИКИ
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ИНТЕРВЬЮ С УЧАСТНИКАМИ КОНЦЕРТА НА ВДНХ В МОСКВЕ 

Иван Колтунов (ИНО, 4 курс):  
1. Было очень много ярких впечатле-
ний и эмоций с того дня, потому что 
собрались самые знаменитые баяни-
сты, аккордеонисты, ведущие кон-
цертные исполнители, а также вы-
пускники Сургутского музыкального 
колледжа. Для меня было честью вы-
ступать с ними на одной сцене. На 
мой взгляд всё было на высшем уров-
не. Также на ВДНХ выступало множе-
ство групп и солистов из других реги-
онов, например, из Ямало-Ненецкого 
автономного округа, откуда я родом. 
Много было интересных моментов. 
Самым запоминающимся был следу-
ющий: в день концерта мы ехали в ав-
тобусе на репетицию. Сами понимае-
те, это Москва - пробки, час пик. 
Мы были очень голодны. У нас оста-
лась последняя порция еды. И мы 
втроем - я, Дима Фролов и Дима Доб-
ровольский, буквально разделили эту 
порцию на троих и съели ее с боль-
шим аппетитом  

2. У меня всегда присутствует страх 
во время выступления, с которым 
я борюсь. Мы же не роботы – волне-
ние присуще каждому исполнителю, 
и я – не исключение. Главное – гра-
мотно с ним справляться, направляя в 
правильное русло. 
3. К сожалению, у нас было мало 
времени для новых знакомств, но 
я успел встретиться с друзьями, кото-
рые учились в нашем колледже 
и продолжают сейчас обучение 
в московских вузах: с Анатолием 
Стародумовым и Дарьей Бурцевой. 
Было приятно провести с ними время, 
услышать от них ценные советы для 
поступления и для развития исполни-
тельской деятельности. 

 Дмитрий Фролов (ИНО, 2 курс): 
1. День Югры прошёл довольно ин-
тересно. У нас была возможность 
много репетировать. Особенно за-
помнилась репетиция в Доме культу-
ры, никогда не играл в таком месте. 
А еще я запомнил, как мы возвраща-
лись домой после концерта: шли до 
метро минут 20 с баянами.  
2. Страха перед выступлением совсем 
не было. Я горел желанием выступить. 
На сцене я был не один, а вместе со 
своим другом и напарником по ан-
самблю Дмитрием Добровольским. 
Играть с кем-то вместе намного спо-
койнее, чем в одиночку. 

3. Да, я познакомился с Анатолием 
Стародумовым, Никитой Войтенко. 

Ольга Балуева и Елизавета Сысоева 
(ИНО, 4 курс): 
1. Нам запомнилась сама выставка на 
ВДНХ: впечатлила её громадная пло-
щадь, огромные масштабы. Пока мы 
шли до Дома культуры, мы успели 
посмотреть все экспонаты, которые 
там были. 
2. О. Б.: Страха во время выступления 
не было, больше присутствовало вол-
нение за музыку. На сцене я хотела 
как-то даже более хорошо сыграть для 
публики, не переживала из-за своего 
выступления. 
Е. С.: Я старалась передать ту уверен-
ность, к которой меня призвала Лари-
са Валерьевна. Для меня было гордо-
стью представлять Югру и быть ча-
стью всего этого. 
3. К сожалению, мы не успели позна-
комиться с другими участниками вы-
ставки, но мы смогли посмотреть со 
стороны на них немного, оценить на-
ших коллег. 

 

1. Расскажите о своих впечатлениях 
от концерта на ВДНХ в рамках 
Международной выставки? Что 
было самым запоминающимся? Ка-
кие коллективы представляли наш 
город? 
2. Был ли страх во время выступле-
ния? Какие чувства ты испытывал 
на сцене? 
3. Ты познакомился с другими участ-
никами выставки? 

23 ноября, в рамках международной 
выставки-форума России на ВДНХ, 
состоялся концерт «Звезды Югории 
– будущее России». В концерте при-
няли участие не только студенты 
и преподаватели, но и выпускники 
Сургутского музыкального колле-
джа. Пресс-центр газеты побеседо-
вал с участниками концерта, а они, 
в свою очередь, поделились впечат-
лениями о поездке и о самом меро-
приятии. 

Д. Добровольский, Д. Фролов
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Ринат Рафикович Валиев: 
– В каком составе Вы выступали?  
– В данном концерте участвовали раз-
ные ансамбли: баян с баяном, баян с 
аккордеоном, баян с домрой. В конце 
концерта 13 баянов сыграли произве-
дения Вячеслава Анатольевича Семе-
нова «Сказ о Тихом Доне».  
– Несмотря на Ваш большой испол-
нительский опыт, было ли Вам вол-
нительно выступать?  
– Знаете, на любом концерте волнение 
присутствует, особенно в таких важ-
ных проектах. Мы, все-таки, пред-
ставляли Югру на форуме «Россия», 
это важное событие, мы не могли не 
волноваться. Я думаю, наше волнение 
и труд был направлен на хороший ре-
зультат, и он у нас получился. Мы вы-
ступили и представили Югру достой-
но!  
– Кого Вы ещё слушали из исполните-
лей нашего округа? 
– Я не слушал других исполнителей. 
Мы готовились выступить огромным 
ансамблем из 13 баянистов, мы репе-
тировали. Наши выпускники, которые 
сейчас учатся в Москве присоедини-
лись к ансамблю. У нас было всего 
лишь две репетиции.  
– Что Вы можете сказать об услови-
ях организации концерта? 
Организация была замечательная. Де-
тей вовремя кормили, привозили и от-
возили в гостиницу. Я думаю, все 
остались довольны. По крайней мере, 

наши студенты съездили, отработали, 
отыграли, отдохнули. 

Елена Александровна Мишина: 
– Расскажите о своих впечатлениях 
от концерта на ВДНХ в рамках Все-
российской выставки? Что было са-
мым запоминающимся? Какие кол-
лективы представляли наш город? 
– Впечатления самые невероятные. 
Создается ощущение, что ты участву-
ешь в грандиозном событии, которое 
объединяет без малого всю страну. 
Очень трудно это описать словами. 
Ощущение какого-то особого вдохно-
вения и подъема эмоций. Наш концерт 
прошел очень здорово, буквально на 
одном дыхании. Всем желаю испытать 
такие эмоции в своей жизни! 
– Как Вы считаете, важны ли меро-
приятия, которые проходят сейчас в 
рамках выставки-форума «Россия»? 
Насколько они освещены СМИ?  
– Такие события очень важны! После 
нашего концерта мы задержались в 
Москве ещё на один день и мне уда-
лось немного посмотреть всё то, что 
выставлено в 75 павильоне. Это, ко-
нечно, очень грандиозно, интересно! 
Хочется вернуться и больше узнать о 
других регионах нашей страны. 
Я думаю, СМИ подробно освещают 
эти события. Каждый день централь-
ные каналы, в особенности телеканал 
«Россия-24» показывают какой-то 
определенный регион. 

– Какие выступления представителей 
ХМАО Вам удалось посмотреть?  
– После нашего выступления на сцену 
Дома культуры вышел «Окружной 
Дом народного творчества» совместно 
с артистами «Югра-Классик». Конеч-
но, у них совсем другое направление. 
Если наш концерт представлял акаде-
мическое направление, то концерт 
Окружного Дома – этнографическое. 
Они познакомили посетителей с куль-
турой народов ханты, на особом диа-
лекте настоящий потомственный ска-
зитель рассказывал легенду. И для 
меня, как человека, связанного больше 
с академическим искусством, это 
очень интересный опыт. Но запомнил-
ся больше наш концерт «Звезды Юго-
рии – будущее Югры», потому что 
я непосредственно занималась орга-
низационными моментами, была его 
ведущей и наблюдала горящие глаза 
выступающих, чувствовала очень теп-
лый прием зрительного зала.  
 – Что Вы можете сказать об условиях 
организации концерта? 
– Как вы знаете, в Сургут приезжали 
московские режиссеры. Мы готови-
лись, формировали делегацию, отби-
рали номера. Наш колледж очень бла-
годарен округу за то, что эта возмож-
ность у нас появилась – принять уча-
стие в таком грандиозном событии. Не 
обошлось без сложностей. Однако все, 
кто участвовал в этом концерте, побы-
вали в Москве, получили незабывае-
мые эмоции и впечатления. 
  

Ангелина Бабешко, 
Алена Белошапко, 

Айла Алиева, 
Елизавета Кувакина, 

1 курс ТМ 

Ансамбль баянистов пре-
подавателей, студентов и 
выпускников Сургутского 
музыкального колледжа 

ИНТЕРВЬЮ С УЧАСТНИКАМИ КОНЦЕРТА НА ВДНХ В МОСКВЕ 
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ИНТЕРВЬЮ С САМЫМИ АКТИВНЫМИ ВОЛОНТЕРАМИ КОЛЛЕДЖА 

Кирилл Донецкий, 2 курс ИНО: 
1. Волонтерской деятельностью я на-
чал заниматься в колледже, потому 
что в школе она не была так хорошо 
организована. Спасибо большое Вере 
Николаевне Коневой, которая вовлек-
ла меня в это. Я поучаствовал в паре 
мероприятий, мне очень понравилось. 
Затем я зарегистрировался на  плат-
форме Dobro.ru, периодически откли-
кался на заявки и в итоге стал зани-
маться волонтерством постоянно. 
Бывает, что я сам нахожу какую-то 
интересную заявку и участвую. На-
пример, в Старом Сургуте был ма-
стер-класс, уже не помню, чему по-
священный, где я был единственным 
из колледжа. Нас обучили плести 
браслеты, а потом мы помогали с этим 
детям.  
2. Всегда по-разному, зависит от ме-
роприятия. Я помню, на выборах я це-
лый день потратил на это, но это было 
воскресенье. На самом деле, сейчас 
времени уходит немало. Например, 
когда мы выступаем на выездных кон-
цертах, время занимает и сама дорога 
к месту проведения, а нужно еще 
разыграться, поговорить, вернуться 

назад… Я стараюсь выбирать такое 
время, чтобы не приходилось отпра-
шиваться с пар, например, после 
учебного дня или во время «окон», 
чтобы волонтерство не мешало учебе.  
3. На самом деле, у рабочих сцены 
такая история творится за кулиса-
ми… Концерт в филармонии, навер-
ное, самый хороший, но также и са-
мый тяжелый для нас опыт. Я помню, 
мы сидели на репетициях несколько 
дней по 6 часов, причем солисты 
приходили, играли и уходили, а мы 
все сидели и сидели: смотрели, кому 
какой нужен стул, в какую точку 
нужно его ставить, перебегали от од-
ной кулисы к другой… Работа была 
тяжелой, приходилось многое запом-
нить, записать.  
Как-то мы ездили на концерт органи-
зации, которая занимается помощью 
родителям, у которых усыновили де-
тей. Мне понравилась приятная атмо-
сфера там, то, с каким добром к нам 
отнеслись. Интересная зона отдыха, 
где мы готовились к концерту: мягкие 
пуфики, шахматы, теннис, хоккей. 
Нам удалось во все это поиграть, от-
дохнуть и, конечно, совместить вы-
ступление на концерте с волонтер-
ством.  
Недавно ездили в Солнечный, в дом 
престарелых. Запомнилась дальняя 
поездка – мы ехали все в автобусе, 
хорошо пообщались. И нас там тепло 
приняли, особенно приятно было, что 
пришло очень много пожилых людей, 
и никто из них не отвлекался, не ухо-
дил посреди выступления. Они прям 
смотрели на нас, радовались, аплоди-
ровали и долго благодарили после 
концерта. Вроде кажется, что ты ниче-
го такого не сделал, но людям приятно 
и они зовут еще. 
4. Не надо расстраиваться, пережи-
вать. Любое волонтерство – это опыт. 
Мне кажется, никто тебя никогда не 
наругает. Ну, например, меня считают 
хорошим рабочим сцены, но даже у 
меня бывает такое. Был случай, когда 
мне за полчаса до концерта сказали: 
«так, беги домой, переодевайся, сей-

час надо будет отработать». И я при-
шел прям к самому концерту, начал 
изучать сценарий, и, понятное дело, 
были «косяки». Даже на концерте по 
случаю юбилея колледжа в филармо-
нии был номер, где солировали 7 бая-
нистов, и мы забыли поставить одно-
му из баянистов стул. Мы перегляну-
лись, поняли, что не знаем, что делать, 
но спокойно вынесли стул и никто нам 
ничего не сказал. Бывает такое, но не 
надо стрессовать. Надо просто быстро 
сориентироваться, и, если «накося-
чил» напарник, надо помочь ему, мо-
жет, выйти за него, чтобы он понял, 
как делать то, что он еще не умеет.   
На самом деле, быть рабочим сцены – 
это не «грязная» работа. Мне кажется, 
это, наоборот, круто. И большой плюс 
заключается в том, что мы классно 
проводим время, общаемся с солиста-
ми, преподавателями из разных школ 
и знакомимся с новыми людьми. 

Эмиль Асадуллин, 2 курс ИНО: 
1. Волонтерской деятельностью я на-
чал заниматься с приходом в колледж. 
В начале учебы, когда меня начали 
вовлекать в концерты в качестве рабо-
чего сцены. На 2 курсе начались вы-
ездные концерты по Сургутскому рай-
ону, по Сургуту и сподвигло на это - 
желание помогать людям. В любом 
случае это концертная практика, опыт, 
и это очень помогает мне как музы-
канту. 
2. Волонтерству я посвящаю ¼ своего 
времени. Когда появляется возмож-
ность куда-то выехать, где-то поучаст-
вовать, то я охотно соглашаюсь. 
А в плане учебы, то я отпрашиваюсь 
с уроков. 
3. Наверное, мне больше всего запом-
нился концерт в Геронтологическом 
центре. Это был один из первых кон-
цертов в которых я выступил. Понра-
вилось, потому что там была очень 
теплая и добрая публика, я играл 
и видел, как эта публика откликается 
на мою игру, как подтанцовывает, ра-
дуется вместе со мной. Мне было 
очень приятно. 

1. Как ты начал заниматься волон-
терской деятельностью? 
2. Сколько времени ты посвящаешь 
волонтерству и как тебе удается 
совмещать его с учебой?  
3. Какие из мероприятий, в которых 
ты участвовал, запомнились тебе 
больше остальных и почему? 
4. Что делать, если совершил ошиб-
ку? 

6 декабря в Сургутской филармонии 
состоялась торжественная церемо-
ния награждения самых активных 
представителей волонтерских объ-
единений Сургута.  
Пресс-центр газеты побеседовал 
с самыми активными волонтерами 
колледжа – Кириллом Донецким, 
Эмилем Асадуллиным и Егором Та-
ранчуком, об их бескорыстной дея-
тельности. 
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4. В первую очередь важно не рас-
страиваться из-за того, что ты накося-
чил, ошибся в каком-то месте. Нужно 
продолжать играть дальше и ни в коем 
случае не уходить из образа. Эта 
ошибка не должна повлиять на испол-
нение. 

Егор Таранчук, 2 курс ИНО: 
1. Волонтерской деятельностью я на-
чал заниматься с приходом в колледж. 
Мне предложили побыть рабочим 
сцены, помочь в гардеробе. Я согла-

сился, и в будущем мне стала инте-
ресна эта деятельность. 
2. Когда меня просят выступить на 
концерте для детей с ограниченными 
возможностями и для пожилых людей, 
меня отпрашивают с уроков или же 
у меня просто есть свободное время 
поэтому я еду. 
3. На самом деле их очень много, одно 
какое-то тяжело выбрать, но концерт 
для детей из Донецка мне запомнился 
больше всего.  
4. Продолжать дальше делать то, что 
тебе нужно делать, потому что надо 

как-то исправлять эту ситуацию, как 
будто ничего и не было. Ведь это наша 
работа. 

Мария Атесова, 
 Екатерина Гусева,  
Гуримат Мусаева, 

2 курс ТМ 

ИНТЕРВЬЮ С САМЫМИ АКТИВНЫМИ ВОЛОНТЕРАМИ КОЛЛЕДЖА 

Самые активные 
волонтеры колледжа 

Е. А. Мишина, Э. Асадуллин, К. Донецкий, Е. Таранчук 
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12 ноября исполняется 190 лет со дня 
рождения Александра Порфирьевича 
Бородина. 
«А, это тот самый Бородин, которого 
композиторы считают химиком, а хи-
мики композитором», – говорили 
о нем его современники. 
Всю свою жизнь учёный-композитор 
провёл как бы в двух мирах – мире 
науки и мире музыки – и в обоих зна-

чительно преуспел. Однако находи-
лись не только ученые, но и столь же 
горячие приверженцы музыки химика 
Бородина, считавшие, что если бы он 
отказался от противоположной стези, 
то в другой преуспел бы больше. 
Но Александр Порфирьевич не хотел 
выбирать что-то одно. Музыка же для 
него всегда была важным, но второ-
степенным занятием. Сам он призна-
вался: «Нужно заметить, что я вообще 
композитор, ищущий неизвестности; 
мне как-то совестно сознаваться 
в своей композиторской деятельности. 
Оно и понятно. У других она – прямое 
дело, обязанность, цель жизни, у меня 
– отдых, потеха, блажь, отвлекающая 
меня от прямого моего настоящего 
дела – профессуры, науки <…>» 
Композиторское творчество Бородина 
невелико по объему, в связи с дефици-
том у него свободного времени. Оно 
представлено оперой «Князь Игорь» 
(которую так и не завершил), тремя 
симфониями, симфонической  поэмой 
«В Средней Азии», двумя струнными 
квартетами, двумя трио, 16 романса-

ми, несколькими фортепианными пье-
сами. Тем не менее, в XX веке слава 
Бородина-композитора превзошла его 
научную известность. 
Главная черта, отличающая творче-
ство Бородина - это эпос, его богатыр-
ские образы, которые наиболее ярко 
воплотились в опере «Князь Игорь» 
и симфониях. 
С миром русских образов соседствует 
сфера Востока. Композитору была 
близка идея единства культур (Восток-
Русь), он занимался восточной музы-
кальной фольклористикой. 
Творчество Бородина оказало огром-
ное влияние на многие поколения рус-
ских и зарубежных композиторов 
(Глазунов, Лядов, Прокофьев, Дебюс-
си, Равель и др.). 
Несмотря на то, что долгое время 
вклад Александра Порфирьевича как 
в науку, так и в музыкальную культуру 
был сильно недооценён, – в конце 
концов, он занял в каждой из областей 
своё почетное место. 

Алина Тазетдинова, 
 3 курс ТМ 

А.П. БОРОДИНУ 190 ЛЕТ 

К 220-ЛЕТИЮ СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ Г. БЕРЛИОЗА 

Гектор Берлиоз – французский компо-
зитор, дирижёр, музыкальный критик 
периода романтизма. 
На протяжении всего творческого 
пути Гектор Берлиоз создавал симфо-
ническую музыку, оперы, оратории 

Также Берлиоз прославился как вы-
дающийся дирижёр. С 1843 года нача-
лись его гастроли за пределами Фран-
ции – в Германии, Австрии, Чехии, 
Венгрии, России, Англии. Он имел 
успех в Петербурге и Москве в 1847 
году. 
Берлиоз является первым в истории 
исполнительского искусства гастро-
лирующим дирижёром, исполнявшим 
наряду со своими произведениями и 
произведения современных авторов. 
Концерты помогали ему проверить на 
практике свои художественные откры-
тия. Он первым использовал многие 
необычные тембры и сочетания темб-
ров, ввел новые штрихи у струнных. 
Также, он написал очерк об искусстве 
дирижирования «Дирижёр оркестра». 
Помимо создания музыки, дирижиро-
вания и организацией концертов Бер-
лиоз зарабатывал на жизнь журнали-

стикой. Собрание его литературных 
сочинений занимает десять томов. 
Один из них – сборник новелл «Вече-
ра с оркестром», стал бестселлером в 
1853 году. 
Велико значение Берлиоза в понима-
нии инструментов и в мастерском их 
применении в оркестровке. Его трак-
тат об инструментовке был переведен 
на многие языки. В России влияние 
творчества Берлиоза воплотилось в 
творческих принципах знаменитого 
объединения композиторов «Могучая 
кучка». 
  

Гуримат Мусаева, 
 2 курс ТМ
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